

EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

AÑO XXXIII

PRECIO DE SUSCRICIÓN
1'25 pesetas al mes

PALMA DE MALLORCA VIÉRNES 7 JUNIO DE 1889

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Quint, 19-Impronta, 1

Núm 10695

BARCELONA

5 de Junio de 1889.

Sr. Director de EL ISLEÑO.

Mi querido Director: Pocas son las noticias que hoy puedo comunicar a Vd., pero cumpliendo con mi obligación aprovecharé las más salientes para mal hilvanar esta carta, y ahí van en riguroso orden de fechas y comentadas según mi criterio.

El domingo por la noche celebróse en el Gran teatro del Liceo la velada musical que todos los años, al final de curso, organizan los profesores del Conservatorio de música de S. M. D. Isabel II, para la práctica de sus alumnos.

La sala del Liceo ofrecía brillante aspecto pues estaba *au grand complet*, lo cual no es de extrañar porque este año presentaba la velada del conservatorio la novedad de que los alumnos de canto y orquesta ejecutarían una ópera en un acto titulada *La Messagera*, cuya música es original del Mtro. Sanchez Gabanyach.

La tal velada fué un éxito para los profesores y los alumnos, si nos atenemos a lo que dice la prensa de esta localidad, tan generosa y tan maestra en tocar el bombo, pero si formamos criterio por lo que dicen los inteligentes resultará que ó los profesores del Conservatorio tienen poco empeño en enseñar a sus discípulos ó estos demuestran poco interés en aprender.

De la *Messagera*.... *non ragionar di lor* y olvidemos el recuerdo de la ejecución que le cupo; no pensemos en los «méritos» de la obra ni en las «bellezas» de la *mise en scène*; no pensemos, no, en ello, en obsequio a los profesores y alumnos del Conservatorio.

¡La *Messagera!*.... ¡Ni las funciones de pastorcitos que suelen darse en algunos colegios de señoritas, de esa!

El lunes por la tarde fué conducido a la última morada el cadáver del distinguido ex-arquitecto municipal Sr. Rovira y Trias fallecido el domingo. El acto resultó imponente por la pompa que en él se desplegó.

Abrían la comitiva dos municipales de a caballo, vistiendo el uniforme de gala; seguían los niños asilados en la casa de Caridad. Casa de Misericordia y Asilo Naval; secciones del cuerpo de bomberos, guardapaseos, fontaneros y brigadas municipales de limpieza; la banda municipal, el clero de la parroquia y veinte y cuatro monaguillos con blandones. El féretro iba colocado sobre la bomba de vapor; cubriéndolo con un manto de terciopelo carmesí bordado de oro y sobre él se depositaron infinitas coronas y el casco y demás insignias que usó el difunto cuando fué jefe del cuerpo de bomberos.

Presidía el duelo una comisión del Ayuntamiento y seguía en pos una comitiva numerosísima, cerrando la marcha las compañías de bomberos de Barcelona y de los diferentes pueblos del llano.

Tan lujoso entierro cruzó las calles de Aviñó, Fernando, Ramblas y Paseo Colón, y es inútil añadir que en la carrera se agolpó la gente impidiendo la circulación por espacio de media hora.

El crimen de ayer ocurrió a las dos de la tarde y en pleno Salón de San Juan. Un joven de 26 años, casado y con hijos, descerrajó dos tiros de pistola a un individuo de 51 años, casado también y con familia.

Parece ser que no medió agresión ni disputa alguna entre los dos sujetos, puesto que al exigir el herido al agresor el importe de algunos cafés que le adeudaba, contestóle este disparándole los dos tiros que le produjeron dos heridas de pronóstico reservado.

El agresor se marchó tranquilamente en dirección a S. Martín de Provensals, sin que nadie, ni siquiera un guarda de consumos con quien habló trataran de detenerlo.

Anoche hubo dos estrenos: uno el *El Dorado* donde se dió la primera representación del drama *A espaldas de la ley*, original de los poetas sevillanos D. José de Vellilla y D. Luis Escudero. Fué un éxito com-

pleto al decir de los que asistieron a su estreno, yo obté por ir al de la zarzuela *El motín de Aranjuez*, con música de nuestro paisano el Maestro Marqués. De ambas me ocuparé en mi próxima.

Mr. Donato, célebre sugestionador, llama la atención en el Teatro Principal con sus experimentos de sonambulismo.

Los sujetos de que se vale Mr. Donato para ejecutar sus experimentos són su señora, bellísima mujer que obtuvo el primer premio en el Concurso internacional de belleza celebrado ultimamente en Niza, y cinco Mademoiselles todas ellas muy guapas y muy distinguidas.

Algunas personas del público, muy conocidas en Barcelona se han prestado durante las funciones a sufrir la sugestión de Mr. Donato, con lo cual se ha comprobado la verdad de los experimentos.

Es un espectáculo que aunque no nuevo, se presenta con mucha amenidad é interesa grandemente a los espectadores por lo cual atrae gran concurrencia.

Suyo afmo.

A. F. S.

EL FOLLETO «ITALIA»

Este folleto, del que nos ocupamos someramente hace pocos días, y que como ya dijimos lleva como subtítulo las fechas 1859-1889, contiene una verdadera acusación fiscal contra la alianza italo-germana.

El autor del folleto, sea Visconti-Venosta—garibaldino de 1845, mazziniano, fiela migo después de Cavour, tres veces Ministro de Víctor Manuel y actualmente espectador desinteresado é imparcial de la política italiana—sea quien fuere, demuestra profundo conocimiento de la historia diplomática de su país; recuerda que en 1859 y 1866 Rusia se puso resueltamente enfrente de Italia, impuso la paz de Villafranca a Napoleón III, aquella paz que fué tan dolorosa para los italianos, pues impidió que durante no poco tiempo se realizara la unión del Véneto, tan deseada y que pudo quedar indefinidamente sin realizarse.

Verdad es que en esta fecha (1859), Prusia no estaba aún gobernada por Bismarck y no quería ni pensaba en dejar la política de la Santa Alianza.

Pero lo ocurrido en 1864 y 1866—conforme hace notar el folleto en cuestión—se relaciona directamente con los sucesos actuales. Bismarck era ya preponderante en Prusia y sentía ya los impulsos ambiciosos que produjeron el Imperio alemán y la hegemonía de Europa.

Si a tanto llegó fué gracias a la complicidad de Francia, a la ceguedad de su Emperador y a la alianza con Italia.

El autor del folleto sostiene que así en las lentas negociaciones que precedieron a la guerra del 66, durante esta misma guerra y aun después de los preliminares de la paz, Prusia obró constantemente de mala fe y con doblez nunca desmentida. Su única preocupación era el crecimiento del poderío prusiano, y si Italia no sucumbió lo debió a su buena estrella, no a su aliada.

Si alguien está obligado por la gratitud—sigue afirmando el folletista—es Alemania a Italia, pues al concurso de ésta debió su gran acrecentamiento. Italia nada debe a Prusia; sin ella hubiese también reconquistado a Venecia, y sin el menor esfuerzo.

El opúsculo a que aludimos incluye varios documentos en apoyo de su tesis, y después, dirigiéndose al Rey Humberto, le conjura para que no se ligue a Alemania, que estará dispuesta a sacrificar a su aliada, como hizo en parte en 1864 y estuvo a pique de hacerlo en todo en 1866.

El autor del folleto añade que la alianza con el Imperio ha empezado a costar cara a Italia, cual lo prueba el déficit de 400 millones que sufre su Hacienda por haber denunciado el tratado comercial con Francia, y acaba por advertir que el objeto hoy de Alemania no es otro que comprometer a Italia para que dispare los primeros cañonazos en una guerra que ha de ser la más espantosa que haya afligido a la humanidad.

Esto es, en sustancia, y por lo que la prensa extranjera nos revela, la síntesis del folleto *Italia*, atribuido a Visconti-Venosta.

No conociendo el texto del mismo, ni habiendo podido, por lo tanto, estudiarlo, es quizá muy aventurado formar juicio sobre él.

Pero si nos fuera permitido expresar nuestra opinión sincera sobre el mismo, tal y como nos la sugiere el extracto que acabamos de dar, diríamos que, en resolución, lo que el escritor anónimo pretende es que supuesto que Italia se muestra tan ingrata con Francia por lo que ésta hizo a favor suyo en 1859; no debe de pagar con menos ingratitud a Prusia lo que ésta hizo por ella en 1866.

EL SHA DE PERSIA EN EUROPA

La venida a Europa de Nasr-Eddin, soberano de Persia, tiene mayor importancia política de lo que a primera vista parece, y más que un simple viaje de recreo es una jornada diplomática en la cual la primera visita ha sido para Rusia, con gran descontento de Inglaterra, nación que como ya hemos dicho en otra ocasión trabaja por conquistarse las simpatías del Shah, cuyos estados como todo el mundo sabe son fronterizos al Afganistan y por consiguiente a la India inglesa.

Rusia confina con Persia, desde la conquista de los estados transcaspianos, por dos fronteras distintas. Un reciente tratado concedió a los ingenieros rusos el monopolio de las grandes obras proyectadas en Teherán y en las provincias persas, pudiendo decirse que aquel vasto reino que tanta resonancia tuvo en los tiempos antiguos, se encuentra actualmente bajo una especie de protectorado ruso y que su soberano es el protegido; el cliente por decirlo así, del Czar.

El primer viaje que hizo Nasr-Eddin a Europa fué en 1873 bajo el reinado de Alejandro segundo de Rusia, inmediatamente después de la expedición victoriosa dirigida por el general Kaufmaur contra Khiva. Inglaterra era entonces bastante hostil a Rusia, apesar de los esfuerzos del general conde de Schanvaloff para disipar los temores del Foreign-Office.

El primer ministro ó gran visir de Persia en aquella época era Mizza Malcolm Khau, de origen armenio y de ideas profundamente liberales, quien haciendo frente a la oposición del clero musulmán, se proponía regenerar su nación importando allí las costumbres y las ideas de la Europa occidental. Su sueño dorado era crear en Persia ferrocarriles, bibliotecas y colegios.

Hostil a Rusia tanto como a Inglaterra, de cuyas tendencias anexionistas desconfiaba, mostraba más bien preferencia por Francia.

Por estas razones aconsejó el primer viaje a Europa al Shah, viaje que no se llevó a cabo sin embargo, sin dificultades. Treinta mil peregrinos procedentes de los más apartados rincones del reino, acudieron a Teherán para oponerse al viaje de su soberano al país de los cristianos. Hubo grandes discusiones entre el primer ministro y los jefes del clero musulmán, y hasta colisiones a mano armada, pero por fin se embarcó el Shah en Mezenderán y después de una penosa travesía entre Reehit y Astrakan llegó la comitiva real persa a Moscú y San Petersburgo, donde fué recibida con la cordialidad que distingue a los rusos. Diéronse en su obsequio banquetes y funciones de gala en los teatros y de las conferencias políticas celebradas entre los dignatarios persas y los diplomáticos rusos se sacó en claro que la Corte de Teherán era por unanimidad amiga de Rusia y enemiga de Inglaterra.

Apesar de estas declaraciones y por causas inexplicables, tan pronto se encontró el Shah de vuelta en su país, destituyó a su gran visir y llamó al poder a los partidarios de Inglaterra aplazando al propio tiempo indefinidamente los proyectos de reforma que se habían concebido.

Desde entonces y en los dieciséis años que van transcurridos, sea por haber conquistado el general ruso Skobeleff los estados transcaspianos, sea por haber construido Rusia el ferrocarril a Tachkent, ó por otra causa, la situación ha variado mucho, y los persas vuelven a mostrar ma-

yores simpatías por Rusia que por ninguna otra nación.

Esto explica el cordial recibimiento hecho a Nass-Eddin hace pocos días, a su llegada a la corte del Czar. El Shah de Persia hizo esta vez su entrada en Rusia por el Cáucaso, es decir, por las provincias que formaron parte un día de sus estados y que fueron cedidos a Rusia mediante el tratado de Lourmontelai. Hasta la frontera persa fué escoltado por un verdadero ejército, compuesto de más de veinte mil hombres, soldados, criados, funcionarios, etc., etc. Por la noche este ejército acampaba en las llanuras, destacándose sobre el fondo uniforme de las tiendas blancas y azules de la comitiva, la inmensa tienda de color de púrpura del soberano. A su llegada a Djoulfa despidió a su acompañamiento excepción hecha de las treinta y siete personas que debían recorrer con él Europa.

Entre éstas figura en primera línea el gran visir actual, Emir-Sultán, joven de treinta años, quien a la edad de quince fué nombrado ya chambelán del Shah; muy versado en las literaturas árabe y persa, pero que desconoce por completo las lenguas europeas, síguete en categoría Mizza-Ali-Kan, ministro de comunicaciones y correos, presidente del Consejo de Estado. Este dignatario cuenta cuarenta y siete años de edad, ha sido educado a la europea y habla francés correctamente, habiendo ya acompañado a su soberano en sus anteriores viajes por Europa (1873 y 1878). Forman parte además del acompañamiento del Shah otros dignatarios entusiastas de las costumbres europeas, entre ellos uno que ha fundado en Teherán cuatro distintos periódicos, uno de ellos ilustrado, de los cuales él es el principal redactor apesar del elevado cargo que ejerce. Ha sido educado en París y es persona de vasta ilustración, según se asegura.

Diremos para terminar que Nasr-Eddin debe hallarse en estos momentos en Varsovia donde se le prepara un entusiasta recibimiento, a cuyo objeto votaron aquellas autoridades un crédito de 200,000 rublos, y se propone trasladarse a París dentro de breves días. Ignoramos si es cierto el rumor que circuló acerca de su probable venida a España.

NOTICIAS

Procedente de Sevilla llegó el lunes a Barcelona el vapor «Alvarado», cuyo capitán dió cuenta a la comandancia de Marina de haber visto a la una y media de la madrugada del día 30 de mayo un objeto luminoso en el horizonte y que a las dos y cuarto, viendo que era un buque incendiado fué en su demanda a la vista del cual y sobre bordeos se aguantó desde las tres hasta las cuatro de la mañana; ya amanecido, hallándose en la latitud 36° 13' y longitud E. de San Fernando 2° 07' ambos de estima, y que en vista de que dicho buque se hallaba devorado por las llamas hasta casi la línea de flotación y no se veía embarcación alguna a su alrededor continuó el «Alvarado» su viaje a dicho puerto.

El barco a que se refiere el capitán del «Alvarado», será seguramente el que vió, en la misma noche, el brick-barca «Antoneta», que fondeó en nuestro puerto el día 3 del actual.

Las medallas de la Exposición

En esta semana quedarán entregados a los representantes extranjeros, los diplomas y medallas que el Jurado concedió a los expositores que de otros países concurren al certámen celebrado el pasado año en Barcelona.

Inmediatamente se prepararán los correspondientes a los expositores nacionales, quienes los recibirán por orden alfabético de provincias a que pertenezcan.

Una vecina de la calle de Ferreol, en Figueras, quiso dar un bromazo a su familia desapareciendo de improviso. Dos horas estuvieron la familia, vecinos y autoridades á altas horas de la noche practicando el más escrupuloso reconocimiento en busca del cuerpo de la mujer, pues ya nadie dudaba de que se trataba de un suicidio, cuando

apareció ésta tranquilamente saliendo de un montón de alfalfa en donde se había escondido.

Si la tal mujer no está loca, debería condenársela á comer esa alfalfa en la que se había ocultado.

La esposa del reo de la Coruña, Cayetano López, indultado de la última pena, se encamina á Madrid pidiendo limosna para dar las gracias á la Reina.

Según cuenta *Le Figaro* un habitante de Bar-sur-Aube, población situada á 160 kilómetros de distancia, en línea recta, de París, ha conseguido, subiendo á un cerro cercano á la población, y provisto de un buen catalejo, distinguir, de noche, el faro de la torre Eiffel.

El ensayo de la Ley

Se ha celebrado en la Academia de Jurisprudencia de Madrid la última de las sesiones destinadas al ensayo de juicio por jurados.

Habló el letrado que hacía de defensor de Ismael Sandorff, en la supuesta causa que se ensayaba.

Hizo el resumen el señor Silvela, quien dijo que el jurado debe abstraerse de todo aquello que no tenga relación con el crimen y que rechace toda conciencia honrada. Para fallar, su independencia debe ser absoluta, resistiendo no sólo á las imposiciones morales y materiales de ésta ó la otra personas, sino también de todas aquellas imposiciones que provengan del orden individual ó del colectivo.

Esto es lo que la ley ha querido que sea el jurado. Desempeñando su misión con completa abstracción del mundo material, el jurado puede estar tranquilo de que ha obrado con arreglo á su conciencia.

El señor Silvela, terminado su discurso, manifestó á los jurados que podían retirarse á deliberar á fin de fallar en el delito de que se trataba.

Después de deliberar un cuarto de hora los jurados, se presentaron y dieron cuenta de su fallo.

El vapor-correo «San Ignacio de Loyola», que actualmente está haciendo cuarentena en el lazareto sucio de Mahón, pertenecía antes á la Compañía del marques de Campo, con el nombre de «Viñuelas», y fué el primer vapor que, procedente también de Manila, estuvo en el mismo lazareto á purgar cuarentena en el año 1882.

Correo de Ibiza

El último correo nos trae notas de las siguientes servicios prestados por la Guardia civil:

Detención de dos jóvenes que en San Antonio habían reñido por cuestión de novia y se habían causado lesiones, resultando uno de ellos herido de cuchillo en un brazo y contuso de pedrada en una pierna.

Detención de un anciano y un joven; este último confeso de haber incendiado un montón de mieses y cortado algunos almendros obedeciendo las instigaciones del otro.

Y detención de un sujeto que había hurtado algunos trozos de tronco, raíces y rama á un vecino suyo; y de otro que en el lugar de San Lorenzo había arrancado 236 plantas de tabaco.

De todos estos hechos tiene noticia el juzgado correspondiente.

Dice un periódico de Cartagena al dar cuenta de la llegada á dicha ciudad del *Pelayo*.

«Fondeó á las siete y media de la mañana procedente de Tolón en 39 horas de navegación.

Este formidable buque es de 6.800 caballos indicados; actualmente tiene montados solo seis cañones de doce centímetros, cinco de tiro rápido y trece ametralladoras Hotchis, componiendo su dotación 514 individuos.

Su aspecto interior no puede ser más severo, tiene dos chimeneas y dos palos con doble cofa en cada uno, y su costado está revestido de una red con tangones para su defensa á fin de que no pueden llegar á él los torpedos.

El «Pelayo» parece va á ser acoderado de popa al dique de Curra, en espera de la llegada de la fragata «Numancia», y la insignia que ésta arbole del comandante general de la escuadra de instrucción será trasladada á aquél, pasando luego á Cádiz y Ferrol.»

Un vecino de Arbeca (Lérida) llamado Jacinto Cots, fué mordido hace cosa de un mes por un perro rabioso y en lugar de acudir al Instituto Ferrán fué á visitar á unos curanderos de Los Pallaresos, provincia de Tarragona, sucediendo lo que era de esperar, que al pobre hombre se le ha declarado la hidrofobia hace tres días, estando sin esperanzas de vida y sufriendo horriblemente.

Parece que el mismo perro mordió á otras personas y á varios perros y cabezas de ganado.

Una aplicación más de la torre Eiffel. En la noche del martes último, el barco «Buena Esperanza» cargado de 400.000 kilos de arena, estaba á punto de zozobrar en el Sena, víctima de una avería. El trasbordo comenzado se había interrumpido por la oscuridad, cuando el inspector de navegación suplicó á Mr. Compagnon que enviase las proyecciones eléctricas de la torre hácia el lugar del siniestro.

Hízose así; los cargadores y bomberos siguieron trabajando como en mitad del día, y poco después el buque se había salvado.

Según un colega de Orense, de 3120 mozos de aquella provincia alistados en el último reemplazo, más de 1000 han sido declarados cortos de talla. En cambio no han pasado de 80 los declarados inútiles por la Comisión provincial.

Del Interior

En una casa de la calle del Palmer de Inca ocurrió la noche del martes un amago de incendio que pudo sofocarse con el auxilio de vecinos y guardias civiles que acudieron en seguida.

El fuego se había declarado en un cuarto dormitorio donde estaba acostada una niña, que fué salvada por sus padres cuando el catre comenzaba á arder.

No hay que deplorar ninguna desgracia.

A la noticia que dimos de haber sido detenido en Soller un sujeto sospechoso de que se dedicaba á la expendición de moneda y billetes falsos, podemos añadir, que se le ocuparon cinco billetes de los de cien pesetas, y 54 piezas de dos pesetas todo falso; y además 3 gallinas 6 pollos y 30 docenas de huevos á cuyo comercio parece se dedicaba.

La miel contra la acidez del vino

En la *Correspondencia Vinícola*, de Alicante, hallamos el siguiente procedimiento dado por un vinicultor de aquella provincia, para hacer desaparecer la acidez del vino.

«Todos sabemos que la creta ó tierra blanca, que con tanta abundancia se encuentra en la Romana y en Petrel, destruye el agrio, pero con la fermentación que sufre el vino y otras partículas que arrastra al paso, lo deja de mal gusto. Para devolverle su estado natural, se toman por cada diez cántaros de vino, que se quiera corregir, cuatro libras de miel buena y de buen gusto, que aunque no sea blanca y de flor de romero, aprovecha; se pone á hervir en una caldera con medio cántaro de vino del que se desea mejorar á un fuego lento y se espuma si se cree necesario; luego se aparta del fuego para que se enfríe y á las veinticuatro horas se vierte en el vino averiado, habiendo sufrido antes el aterrado y hecho trasegar y teniendo cuidado de mezclarlo bien. A los seis ó ocho días se puede aprovechar, sin que cause repugnancia el beberlo.»

De todos los ensayos que se han hecho y se leen en los tratados de vinificación y mejoramiento de los vinos, en que se aconseja la leche cocida, la tiza lavada con alcohol, la ceniza de almendras, y otras preparaciones, ninguno ha surtido tan buen efecto como la miel empleada según queda indicado.

Se ha descubierto una extensa falsificación de billetes de entrada á la Exposición de París. Las personas detenidas por esta causa, por la expendición de billetes, son ya en bastante número.

La Correspondencia de Valencia dá cuenta de un incendio ocurrido en Játiva el día último de Mayo, en la iglesia de Santa Tecla.

Se estaba celebrando la fiesta dedicada á la Reina de los Angeles y cuando mayor era la concurrencia empezó á arder el altar mayor que se encontraba profusamente iluminado y sobre él estaban 17 niñas vestidas de angeles. La confusión fué grandísima, los concurrentes se lanzaron á la calle produciéndose gran número de contusiones y una de las niñas se produjo grandes quemaduras.

Son curiosos los medios de locomoción existentes en el recinto de la Exposición Universal de París. Cincuenta borriquillos blancos procedentes de Egipto, pasean diariamente á los visitantes á razon de tres francos por hora. Para las personas de edad y enfermos un servicio de sillones de ruedas, funcionando desde las horas primeras del día en el Campo de Marte y en las galerías: el alquiler de estos sillones es á razón de 2'50 francos por hora.

Dice un periódico de San Sebastián: «Parece que en el correo de anteayer se han recibido en esta ciudad muchas cartas

manchados los sobres, y en algunos casi totalmente borrados.

En una de las sacas destinadas á la correspondencia iban unas botellas de vino de Jerez destinadas al jefe del partido reformista señor Romero Robledo.

Al colocar las sacas en el cohe de la Administración de aquella ciudad, cayó la que contenía las botellas rompiéndose una de estas, cuyo líquido manchó los paquetes de la correspondencia.

Al pasar el coche por el fielato de consumos municipales, á pesar de que el conductor expuso quién era el dueño de las botellas, el celoso funcionario las decomisó como género que se pretendía introducir fraudulentamente.»

CRONICA LOCAL

Se nos dice que ayer fué multado por el Teniente de Alcalde Sr. Forteza un vendedor de leche que tenía el artículo aguado de sobra.

Lo aplaudimos; pero parécenos sería muy conveniente el que se diera á conocer el nombre de los multados para que el público supiese quienes son los sofisticadores y los que le engañan.

Ese remedio produciría más efecto que todas las multas.

El camino que desde la carretera de Andraitx, atravesando el monte, conduce al castillo de Bellver, es objeto de una notable reparación, que lo convertirá en ameno y saludable paseo, pues, para darle este carácter, se colocan poyos de piedra y madera que puedan servir de puntos de descanso.

Si se permite después al público utilizarlo en el sentido indicado, indudablemente se agradecerá.

Ha tomado ya posesión del cargo de Secretario del Gobierno militar de esta plaza, nuestro particular amigo el ilustrado comandante de infantería D. Manuel Fuenmayor.

Le felicitamos y nos damos la enhorabuena.

Se asegura que el próximo domingo saldrá para Ibiza y Alicante, en sustitución del *Jaimé II* que salió ayer para Argel, el nuevo vapor *Isleño* perteneciente á la misma empresa marítima.

Por delegación del Sr. Gobernador presidirá las dos corridas de toros el Sr. Alcalde.

El conocido artista D. Marcos Llínas ha terminado una bella imagen de San José que ha tallado para el nuevo oratorio del *Plá de San Jordi*. Es una obra acabada que revela las disposiciones de su autor, demostradas desde hace tiempo en otras obras de igual carácter.

En la sección de Cultos que publica *La Almudaina* en su número de hoy, leemos lo siguiente:

«La comunión general dedicada mensualmente al Sagrado Corazón de Jesús, se verificará al anochecer con exposición en Santa Cruz, San Jaime, San Nicolás y la Merced.»

La noticia por lo absurda no necesita desmentirse.

Por lo visto, el colega se propone hacer *comulgar* con ruedas de molino á sus lectores.

En el vapor-correo que ayer salió para Valencia se embarcaron algunos licenciados del Regimiento Infantería de Filipinas, los cuales fueron acompañados y despedidos por la música del cuerpo y muchos compañeros y curiosos.

Para la fase del cuarto creciente de luna que empezó ayer noche vaticina el señor Yagüe días lluviosos, alternando con otros de hermoso tiempo y aun calurosos, en algunas partes.

Veremos los que nos tocan á nosotros.

En el Mercado del carbón, durante el mes de Mayo último, se pesaron 11550 kilogramos de ese combustible, los cuales dieron á la recaudación del arbitrio impuesto sobre el mismo, 23'10 pesetas.

A las cuatro de esta tarde tendrá lugar en la Plaza de Toros la subasta de la carne de los *bichos* que se han de lidiar en las dos próximas corridas.

D. Juan Cortés y Bonnin, ha sido ascendido á Ayudante de Caja en la Sucursal del Banco de España de esta ciudad.

ESPECTÁCULOS

En el Circo reunióse ayer noche selecta concurrencia, atraída por la fama que va alcanzando la compañía ilusionista que dirige el caballero Giordano.

La función, pero, no dejó á los concurrentes tan satisfechos como en las anteriores, pues aunque tomaron parte todos los artistas, los ejercicios presentados, excepción del *Garrote americano*, no ofrecieron novedad, y alguno de los mismos, como los cuadros; dejaron bastante que desear.

El Sr. Herman no consiguió vencer al público con sus experimentos de hipnotismo.

Se aplaudió al prestidigitador en miniatura y también á la Srita Antonieta en el baile *Jokey*.

La pieza ó juguete cómico *La primera postura* puesta en escena por las señoritas Delgado y Sala y los señores Ruiloa y Montagut, mantuvo la hilaridad de los espectadores que aplaudieron algunas situaciones.

Esta noche no habrá función pero en cambio asegúrasenos que se preparan dos escogidas para mañana y domingo.

Es un deber de humanidad recomendar la «Emulsión Scott»

(Desconfiar de las imitaciones.)

Barcelona 13 de Abril de 1886.

La especialidad á que me dedico, me ha permitido constatar en numerosísimas ocasiones, la eficacia y buenos resultados que se obtienen con la *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, en el *raquitismo*, *escrofulismo*, *tisis* en su primer y segundo período.

Creo un deber de humanidad recomendar dicha *Emulsión Scott*, ya que á sus excelentes é indudables propiedades terapéuticas reúne la condición (importantísima en Pediatría) de un sabor agradable y un aspecto nada repugnante.

Dr. J. SCIBEIRA-REY,

Especialista para las enfermedades de los niños. 12

La corona de la hermosura.

«¿Veis esa hermosa cabellera que suelta al aire en profusos y sedosos risos, encanta la vista y embalsama el ambiente? Esa es la corona con que la pródiga madre naturaleza ciñe la frente de las hermosas.

¿Queréis conservarla, realzarla y aun adquirirla si no la poseéis?

Haced uso generoso y constante del «Tónico Oriental» para el cabello, y vereis en breve realizados vuestros deseos. Esta exquisita preparación conserva siempre el pelo limpio, perfumado, suave y brillante. 25

Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

SECCION OFICIAL

Extracto del *Boletín Oficial* número 3483, correspondiente al 30 de Mayo último.

Gobierno civil.—Dictamen de la comisión científica que fué á visitar los viñedos enfermos en el término de Felanitx.

Circular recomendando á los alcaldes y funcionarios facultativos la mas esquisita vigilancia sobre las vides.

Real orden dando instrucciones á los Jueces de tribunales que han de juzgar ejercicios de oposición.

Ayuntamientos.—El de Maria inserta acta de aprobación del presupuesto.

El de Selva publica la vacante de guarda rural.

Los de Algaida y Llubí anuncian subasta para arrendar el impuesto de Consumos y Sal.

El de Palma inserta estado de obras por administración efectuadas durante la semana anterior al 8 de Abril.

Juzgados.—El de la Catedral publica edicto sobre dominio de fincas que relaciona, reclamado por Francisca Romaguera.

El de Inca vende terrenos de *Son Carbonell* de Muro.

Contribuciones.—Anuncio del Recaudador de la primera zona para el pago del cuarto trimestre.

Edicto del agente ejecutivo anunciando subasta para enagenar una finca embargada por débitos de Territorial.

SE DESEAN VENDER

dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossinol y Descallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria.
D. Juan Siquier, calle de la Estrella número 54, tiene en su poder los documentos y enterará del descuento y demás condiciones de la cesión.



En el jardín de la calle de los Olmos número 2, á cargo de JOSÉ DANTI, se encontrará gran variedad de rosales ingertados á la inglesa, arbustos, plantas para habitaciones, variedad en enredaderas, bugambilias, begonias, y tierras esponjosas para la mejor conservación de las plantas.

También hay personal disponible para arreglar jardines y construir bancos, mesas y jardineras rústicas para los mismos; á más las hay de construcción lujosa para habitaciones, patios y escaleras, capaces para dos ó más macetas.

NICOLÁS PERELLÓ

callista-pedícuo

Juanot, Colom, 36, 1.º

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningun dolor; no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos (con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad, y además expone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción, por medio de la cual se alcanza la curación en muchos casos y siempre un completo y largo alivio.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mayor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en los numerosos pacientes que me han honrado con su confianza.

Se construyen bragueros á medida, con las mayores garantías de comodidad y seguridad.

Horas de despacho: los días laborables, de nueve á las dos, y de cuatro á seis de la tarde. 3-2

SUBASTA.

Se vende á voluntad de su dueño una finca consistente en zaguan con 4 pisos con derecho de agua, sita en esta ciudad calle de Bosch número 4; y otro zaguan con entresuelo, almacén, coladuría y otras dependencias, que ha servido de Colegio Politécnico, y linda con la primera y da á la plaza del Peso de la Paja, al cual tiene el portal sin número; son de nueva construcción. Tanto se venden juntas como separadas. Tendrá efecto el remate el día 15 del mes de Junio á las ocho de la tarde en la Plaza de Cort. Para informes dirigirse á la calle del Socorro número 21, de seis á nueve de la mañana y de una á cuatro de la tarde. 8-6-p

Desde hoy en adelante

la fábrica de cemento LA IMPERIAL, ofrece al público sus producciones á 70 céntimos de peseta los 40 kilos. Para encargos dirigirse Plaza del Aceite números 5 y 7. 6-4-p

PERICAS Y C.ª

FABRICA DE SACOS DE YUTE

Y

CUERDAS DE PITA

(ABACÁ DE MÉJICO)

para la

Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina.

Rebaja según la importancia del pedido

ventas al por mayor y menor

en la calle de los Olmos 96

ex-fábrica de papel

Palma de Mallorca. 134

VINOS

legítimos de uva sin mezcla alguna, se venden en la tienda recién abierta calle del Sindicato núm. 177. 5-3

AL PUBLICO

En la tienda de comestibles de la Sra. Vda. de Valleriola, calle de San Miguel núm. 11, se espnde mantequilla fresca de superior calidad. En la misma tienda también hay leche de vaca y cabra recién ordeñada á las seis de la mañana y á las doce y seis de la tarde.

Se garantiza la pureza y calidad superior de los citados artículos. 8-6

San Miguel número 11.

CRONICA ILUSTRADA DE LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS EN 1889

Cuanto de notable ofrezca, bajo sus diferentes aspectos artísticos, la

EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS DE 1889

será consignado en las páginas del antiguo y acreditado periódico *La Ilustración Española y Americana*, por el lápiz y la pluma de sus colaboradores especiales.

Las personas á quienes interesan los adelantos de la industria; aquellos que por sus perentorias ocupaciones ó por otras causas no puedan visitar la **Exposición**, y en general, todos los amantes del progreso encontrarán, suscribiéndose á esta Revista, la **crónica** más imparcial y completa de aquel grandioso Certámen de la producción y de los festivales con que el mundo de la inteligencia y del trabajo ha de solemnizarlo.

PRECIOS DE SUSCRICION

MADRID—Todo el año, 55 ptas.—Seis meses, 48.—Tres meses, 40.
PROVINCIAS—Todo el año 40 ptas.—Seis meses 21.—Tres meses, 11.

En la Imprenta y Librería de VIUDA É HIJOS DE PEDRO JOSÉ GELABERT, queda abierta una suscripción especial por seis meses desde 1.º de Abril á 30 de Septiembre, admitiéndose además suscripciones desde 1.º de cualquier mes.

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO
DE
HIGADO DE BACALAO
CON HIPOFOSFITOS DE
CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio más racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

PILDORAS HOLLOWAY



La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Píldoras Holloway ha producido más alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la merecida denominación de *insalable* tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males aljea con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Píldoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad ó languidez, males que tanto afligen gran número de personas, sean prontamente substituidas por la más perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los constipados, catarros, fluxiones, pulmonías ó enginas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas Píldoras y Ungüento en conformidad á las instrucciones adjuntas y las personas que padezcan de asma, encontrarán un grande alivio en las Píldoras Holloway, las cuales son constantemente recomendadas á todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse á la desesperacion sin haber apelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

UNGUENTO HOLLOWAY

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Ungüento y nos prueba que, á el solo deben la cura radical de sus cuerpos, despues de haberla buscado vanamente en muchos otros medicamentos; los efectos que produce son incomparables, y particularmente en la curación de los males de piernas, úlceras, mal de pechos escrófulas, absesos, mal de garganta, tumores y erupciones del cutis.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford Street, Londres.

No. 2

Interesante á los estanqueros

PLAGUETAS PARA LA SACA DE EFECTOS TIMBRADOS

VIUDA É HIJOS DE P. J. GELABERT

PREDIO.—Se desea adquirir uno en esta Isla, de ocho á catorce mil duros de valor.—En esta imprenta informarán de la persona encargada de admitir proposiciones. 4

Se alquila un segundo piso calle del Seminario número 17. En el principal darán razon. 4-1

Por 7 pesetas mensuales se alquila en la calle de San Lorenzo número 25 un tercer piso interior, con agua de pozo, bastante ventilación y sol. En el 2.º piso informarán. 6

Alquiler.—En la calle de San Felio antes Carazas número 7, hay un espacioso piso principal con jardín, coladuría, terrado á piso y vista á la calle del Estanco. Pueden avistarse con sus dueños escalera izquierda principal 1.ª puerta. 8-3

En la calle de la Piedad número 28 hay unos entresuelos para alquilar con agua á grifo; también se alquila una cochera con cuadra y patio. En el principal informarán. 20

Se alquila la tienda, entresuelos y primer piso de la calle de la Bolsería número 18, y en la misma calle números 4 y 6, informarán. 49

Se alquila en la plaza del Mercado número 7, un primer piso con tres salas, cinco dormitorios, comedor, cocina, despacho, terrado y agua de pozo. En el segundo piso informarán. 57

Se alquila un espacioso tercer piso con mirada al Borne, agua á grifo, cinco dormitorios, dos salas, espacioso comedor, un cuarto en el porche, terrado y otras comodidades. Informarán en el principal, Estanco número 7. 17

Se alquila el segundo piso de la calle de Zgranada número 9; tiene cuatro cuartos dormitorios, agua de fuente á pozo, coladuría y demás pertenencias. Informarán en el principal. 56

Alquiler.—Se alquilan dos casas de recreo en la villa de Esporlas, cuyas tienen capacidad para una numerosa familia, y reunen muy buenas circunstancias para el tiempo de veranear. Para informes calle del Sindicato número 177.

Otra.—Se alquila una casa con altos, bajos y huerto situada en Santa María, entre la Estación y el Convento, cuya reune las circunstancias apetecibles para una numerosa familia. Para informes calle del Sindicato número 177. 3-5

PUM, PUM, PUM, PUNCH

Premiado con medalla de oro en la Exposición universal de Barcelona.

Representante en Palma, D. Tomás Quetglas, Espendedoría especial de tabacos.

Constitución 33.

Ganga.—Se desea vender una cama grande de chicarandana, en muy buen estado y en ventajosas condiciones. Birretería—1—informarán 3

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumarias. Depósito general en España, para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Imprenta de Viuda é Hijos de P. J. Gelabert